

(第一類 第四号)

第二十二回国会 外務委員会

議録 第十九号

(四二一)

昭和三十年六月十五日(水曜日)

午前十時五十六分開議

出席委員

委員長

植原悦二郎君

理事大橋 忠一君 理事菊池
理事須磨彌吉郎君 理事北澤
理事穂積 七郎君 理事松本
伊東 隆治君 草野 一郎平君
高岡 大輔君 並木 芳雄君
山本 利壽君 稲村 隆一君
高津 正道君 細泊 兼光君
森島 守人君 和田 博雄君
久保田 豊君 重光 美君

○植原委員長 これより会議を開きま
す。

○内田政府委員 国際情勢等に関する件
府当局に質疑を行うことといたしま
す。

○内田政府委員 ただいま御質問の、
クルーピン氏の在留の問題につきま
して、概略そのいきさつを御説明申し
上げます。

○内田政府委員 クルーピン氏、それからモクレツォ
フ氏及びアワコフ氏の三名は、昭和二
十九年の八月に、在留期間九十日とい
う短期商用の資格をもって入国いたし
ました。それで九十日の期限が参りました
ときには、まず一回の更新をいたし
ましたときに、さらに二回目の更新が問題に
なりました節に、われわれ入管の立場
といたまでは、通常の国際慣行に
従いまして、こういう短期の商用者に
つきましては、大体一回、せいぜい二
回くらいしか更新をやつております
ものですから、その当時、もう二回目
の更新をするならばこれが最後である
ぞということを関係の人々にも申し渡
しまして、当時、それで何ら異存がな
い、二回目の更新期間が済んだならば
必ず帰すようにいたしますという誓約
書をとつております。そして、二回目
の更新をいたしましたその期限が本年
の五月十二日にまた切れることになっ
たわけでございます。

○内田政府委員 のために、當時まだ二週間くらい余裕
がございましたが、本件をどう処置す
るかにつきまして、外務省、通産省、
その他の関係当局の意見も聴取いたし
ました。ところが、当時におきました
はもうこれ以上の更新は必要がないと
いう大体の御意向がありましたので、
われわれとしましては、その従来のい
きさつに従つた方針で参らうと思いま
して、本人たちにもその旨を伝えま
したところが、それで何ら異存はない、
ただ香港に出るために、香港の査証を
取りけるために多少の猶予期間がほ
しい、こういうような申し出でござい
ました。われわれとしましては、その
ところが、そういう内意があるとい
うことが業者の方々にもむろんわかつ
たわけでございましよう、非常に強い
在留延期の要望が参りました。また外
務省の寺岡参事官からも、諸般の外交
上の考慮から、この際しばらく延期を
考えてくれないかというお申し出がござ
いました。それでわれわれとしましては、本日よ
く業者の方々の御意向を伺う機会を持
ちたいと思つております。

○内田政府委員 私は多くを申しません
が、もとよりこういう短期の入国許可
でござりますから、際限なしに幾たび
か幾たびか、さらに幾たびか更新し
て、結局長期にわたつてしまふという
ことはこれは避けべきだと、原則的に
は思います。おつしやることはよくわ
かります。しかし私どもは今時この
実情を第三者としてながめまして、國

六月十四日 ソヴィエト貿易代表の滞日期限延長
に関する請願(池田正之輔君紹介)
(第二二二九号) の審査を本委員会に付託された。

本日の会議に付した案件
在外公館の名称及び位置を定める法

の利益の立場から見て、これはぜひ本人並びに業界の要望にこたえて、政府は弾力性のある処置をとられることの方が望ましいというふうに考えます理由は二つでございます。

一つは実際、悪意に満ちまして、いたずらに目的の交渉を延ばして、そして長期に滞在をするというような行為のあるところは見えません。現在すでに、私どもの聞き及んでいるところでも、綿花でありますとか、木材、プラスチック等々の重要な商談が目下継続中でございます。しかも、通産省の方がきょうお見えになつておられるか存じませんが、私の仄聞するところによりますと、通産省御当局の一郎の御意見として、こういう商談があまり長くなる外務省の当局の口を通じて承わりました。これはしかし、そういうこともございましょうが、この具体的な問題に関する限りは、五月十二日から猶予期間四十五日を取りました後におきて、輸出におきましては図書、映画、船舶その他の商談ができております。輸入につきましては石炭、パルプ、木材等の重要な商談が妥結いたしております。五月十二日からこの猶予期間にかかりましてから、現にそのほか今申しましたような綿花、木材を初めとしたしまして鉱産物等の取引の商談がただいま継続中であつて、これができることは国の利益に非常になるものだと考える点が、私どもがこのことを強く要請いたします第一点の理由であります。

もう一つは、ごらんの通り形式的に見ますならば、特に未条約国であるソ

連から期間を切つて参りましたもの

いたずらに長くすることは、他の国へ

の聞えもどうかということとございま

すが、御承知の通り、ただいま、

かの国とは国交の正常化を目指にいた

しまして、政府の方針として今交渉に

当つて、そのさなかに、先般日魯

漁業を始めといたしまする日本の漁業

関係の業者が出漁いたしましたときの

かの国への態度にいたしましたとしても、いた

ずらに法律論をもてあそんで、わが方

の漁業業務に対する妨害をするとか、ある

あるいはまだしゃくし定木の解釈で取

扱いをするというようなことでなく

非常にトレーリートな理解のある態

度をもつて臨んでおられるやさきであ

りますから、こういうこともこういう

問題を処理するに当たりましては、当然

國の利益の立場から考慮すべき政治的

理由だと思います。

以上申ました二つの経済的並びに

政治的な特殊の事情によりまして、あ

と四十五日でござりますから、ぜひと

も一つ、名目は猶予期間の延長でもよ

ろしゅうございますし、あるいはまた

帶在日数の正規のお取扱いでも

けつこうでございますが——願わくば

後者の場合にしていただきたいと思う

のですが、それはあえて申しません。

そういうふうにお取り計らいただく

ことが、私どもは國の利益のために適

切であるというふうに考えるわけでござります。

従つてそういう立場に立つて最後にお尋ねいたしますが、きょう

会談をなさるということはけつこうでござりますが、会談をなすった上で、

今私が申しましたような実情が把握さ

れますならば、この取扱いに対し

て、弾力性のある考慮をされる余地が

見ますならば、特に未条約国であるソ

ございましょうか、そういう心組みが

ございましょうか、これを伺つておき

たいと思います。御所見を明らかにし

ていただきたい。

○内田政府委員 実情を調査いたした

いということは、もちろんその調査の結

果によつては、われわれの態度も変え

得るということを含んでいるとは思ひ

ます。しかしながら弁解するようではございませんが、われわれといたしました

ことは、これが商売の利益に

なり、日本の外貨獲得になるのだから

延長せよ、あるいは外交的な考慮を加

えろ。台湾に非常に關係をお持ちの方は、

これが外交的考慮だと言いますし、韓

国と非常に利害關係をお持ちの方は、

韓国人の扱いを特別にするということ

が外交的考慮である。こういうふうに

しばしばわれわれ聞かされておりま

す。そこで外交的考慮ということはむ

ろんわれわれとして当然なさねばならぬと考えておりますが、しかしわゆ

る外交的考慮を加えました上で、結局

は、外務省、通産省のこととございま

ります。

○穂積委員 関係方面とおつしやるの

んでおりますし、そのほか当時輸送省

もたしか入つておつたと思ひますし、

また治安機關も入つておつたと思いま

す。

○内田政府委員 外務省、通産省を含

んでおりますし、そのほか当時輸送省

もたしか入つておつたと思ひますし、

また治安機關も入つておつたと思いま

す。

○穂積委員 私の申しますのは、最後

的な裁定を御返事いただきたいとい

うことを申し上げるのではありません。

つまりおきめになりましたことに対し

て、先ほど申しましたいろいろな国家

の利益の立場から見て、國家の利益に

なるということが実情として眞実であ

ついてございますから、外務省、通産省の方もいらっしゃるようではありますから、この問題に対し特に主管の官庁は法務省であり、それから関係官省としては外務省、通産省が特に主

要なものであると思ひますから、先ほど申しましたような実情をおくみ取り

いただいて、これを延ばすとか、ある

い拒否するとかいう結論をここで伺

うとのではありますか、検討を

する用意があるということをお答えい

ただけるかどうか、三関係官庁のお答

えをいただきたいと思います。

○内田政府委員 私はただいま申し上

げましたのは、検討をいたすとい

うことでございました、当時問題が

めたことでございました、またわれわ

れの方といたしました、問題でございましたので、大臣の決裁を

いただいてきましたことでござりますか

ら、そういうことで、私が今独断でお

答えいたすことは差し控えたいと思

います。

○内田政府委員 は、外務省、通産省のこととございま

ります。

○穂積委員 関係方面とおつしやるの

んでおりますし、そのほか当時輸送省

もたしか入つておつたと思ひますし、

また治安機關も入つておつたと思いま

す。

○穂積委員 他の官庁もそれでは

しょうございますか。

○内田政府委員 ただいまの問題は内

田局長からお答えいたしましたよう

に、昨年の八月から約一年間にわたつ

て交渉いたしております。大体仮契約

約四千万ドルというものを実現するた

めにやつておつたわけですが、

その交渉の経過を見ますと非常に長引

いておる、これは相手がソ連人であり

ますし、よその国よりは非常に面談が

つきでございますから、外務省、

通産省の方もいらっしゃるようではありますから、この問題に対し特に主管の官庁は法務省であり、それから関係官省としては外務省、通産省が特に主

要なものであると思ひますから、先ほど申しましたような実情をおくみ取り

いただいて、これを延ばすとか、ある

い拒否するとかいう結論をここで伺

うとのではありますか、検討を

する用意があるということをお答えい

ただけるかどうか、三関係官庁のお答

えをいただきたいと思います。

○穂積委員 他の官庁もそれでは

しょうございますか。

○内田政府委員 ただいまの問題は内

田局長からお答えいたしましたよう

に、昨年の八月から約一年間にわたつ

て交渉いたしております。大体仮契約

約四千万ドルというものを実現するた

めにやつておつたわけですが、

その交渉の経過を見ますと非常に長引

いておる、これは相手がソ連人であり

ますし、よその国よりは非常に面談が

つきでございますから、外務省、

通産省の方もいらっしゃるようではありますから、この問題に対し特に主管の官庁は法務省であり、それから関係官省としては外務省、通産省が特に主

要なものであると思ひますから、先ほど申しましたような実情をおくみ取り

いただいて、これを延ばすとか、ある

い拒否するとかいう結論をここで伺

うとのではありますか、検討を

する用意があるということをお答えい

ただけるかどうか、三関係官庁のお答

えをいただきたいと思います。

○穂積委員 もう一ぺんお伺いしてお

りますが、それが答弁できよいとい

うのはどういうわけでしょうか。

ちょっととわれわれ解せないわけです。

のじゃないかというふうに私は考えて

おります。ことに最近長引いた一番大きな問題は、木材の交渉であります。これは御承知のように最近一部の商談が成立了しました。この点は、私ども本日商社の方ともよく相談をしてみたいと思いますが、一応木材の方はこれまで片かづいたということになります。されば、少くとも木材関係の代表者の方はこの際帰つてもらつてももちろんそうさしつかえないのじやなからうかと。うございふることを考えております。

まだ具体的な事情を商社側の方から聞いておりませんので、それを聞きまし

た上で私ども検討を加え、入国管理局の方にも私どもの意見を申し上げておきます。

○總務委員 今のお答えは、事情は聞

くが、結論は先に出しておるというふ

うに聞えるわけです。この際は帰つて

もう、来るなら再度出直してもらひ

たい、そういう結論を固持しておられ

て、その上で事情だけを聞こうという

ことです。そうではございません

か。

○板垣政府委員 そうじゃありません

。木材についてはそういう気がする

というだけありますから、また実情

を聞いた上で私どもの意見を申し上げ

たいと思います。

○總務委員 わかりました。それでは

私の趣旨もよく了としていたいたよ

うですから、十分一つ実情をよく御調

査いただきまして、國の利益のために

譲りのないよう、あまり形式的に

お考えにならないで、弾力性のあるお

取り計らいを、御答弁の通りにお考え

直しをいただきたい。外務省の御意見

はこの前伺ておりますから、同様な

御趣旨でございましたら、ここであら

ためてお伺いいたしませんが、さよう

お願いをいたします。

○板垣政府委員 おきまして貿易新協定ができまし

て、今度大豆五万トン余のものが初荷

として交渉が始まつたわけです。それ

に対しまして最近の実情、それからこ

とに對する政府の御方針を簡潔にお示

しいいただきたいと思います。

○板垣政府委員 新協定の大豆につき

ましては、通産省といたしましては中

共から五万トン入れる予定で外貨の割

当を発表いたしたわけございま

すが、これにつきましては、中共側から

が値段の点で、もつとアメリカなり、

他の地域と競争し得る値段に下げ

得るならば日本側も買えるであります

が、世界のいかなる地域からも買

い得るようにする。従つてもし中共側

が、その点はまだ明確になっており

ません。従つて私どもいたしまして

は、もしどしても中共側があくまでス

トレートのボンド払いを固執するとい

うことになりますれば、何か別の方途

を考えざるを得ない。すなわちさしあ

り考えておりますことは、この大豆

の五万トンも含めまして、いわゆるグ

ローバル予算とわれわれはいつおり

ますが、世界のいかなる地域からも買

い得るようにする。従つてもし中共側

が、大豆にいたしましても、塩にいた

しましてもこういう形で、これは御承

知の逆トーマス方式と私ども言つてお

ります。従来は米にいたしまして

も、大豆にいたしましても、塩にいた

しましてもこういう形で、これは御承

知の逆トーマス方式と私ども言つてお

ります。今度の場合は、その

保証状を入れる点においては何ら問題

はなかつたのですが、それだけ

は見返りのエビデンスが少かつた。こ

のエビデンスがありますれば、通産省

といたしましては、いごでも許可をする

用意があるわけであります。

○總務委員 実はこれは業界の諸君に

とっても非常に重要だと思いました

し、特に今度の問題は新協定締結後の

初荷の取引でござりますから、しかも

その品物をとつてみますと、日本国と

いたしましてはどうしても要るべきも

のである、生活必需品でござります。

そういうことから見まして、これはぜ

ひ実現するよう努力すべきである。

役所といたしましても国民生活に対し

て当然責任を持つております以上は、

これが積極的にやつておることに文句

をつけるのではなくて、事実入るよう

に積極的に努力をすべきだというふう

に考えております。

そこで今のバーティー方式、逆トーマ

ス方式になつていいということであ

りますが、これは今までの取引におき

ましても必ずしもLCの中に明記しな

いで米にしても塩にしても入つておる

事実がある、われわれの調査によりま

すとそういうことが明らかになつてお

りますが、そういう事実は全然ござい

ませんか。つまりバーティー方式である

ということとの条件として、LCの中に

品目その他取引のあれを明記すること

が、絶対不可欠の条件であるといふ

にお考えになつておるのか。オ

フターの中に九ヵ月後にシップその他

察いたします。こちら側では新聞に発表されたフィリピン側の構想について、関係当局と意見がまとまつたわけでもなし、それについてまだ正式の結論が出ているわけでもございませんが、いたしましてもそういう目標に向って逐次折衝を進めていきたいと考えております。

○並木委員 そうすると、日本から資本才の形で支払つたものが五億ド

本賃の元、支拂はねたのが五億
ル、それから日本から現金で年四百万
ドルずつの一割で五年間二千万ドル、そ

の書で五年間二二万ドルの
から役務賠償で三千万ドル、投資資
金ある、は昔の形で二億五千方、不

金を出ないで預款の形で二億五千万ドル——民間資本によつて行われるもの、こういふ話は合ひがあることは

○園田政府委員　向うからそういへ
事実でありますか。

○並木委員　高橋大臣が大体下相談ご見の開陳はあつた模様でござります。

（三才抄）西種本日本文傳 材語
おいて了承を与えておるやに受け取れ
る記事もあるのでありますけれども、

その点はいかがですか。全然そういう内諾あるハは了解とハうものを享受て

おらないとはつきり政府は言い切れますか。

○園田政府委員 そういう内諾は与え
ていないと聞いております。

○並木委員 この問題は非常に重要な問題でありまして、ただいまの次官の

答弁をもつてしても、私はフィリピンの方に与える影響は相当大きいと思う

のです。決してせつかく行われておる
賠償の交渉に冰をきすわけではありません

せんけれども、この前の吉田内閣時代に行われておった数字から見ると、四

億ドルが八億ドルになるということは、その内容のいかんを問わず、大幅

の増額になるわけでございますから、

これは党派というものを超越して、われわれ国会議員としては黙視できな重大問題であります。従つて政府はこの交渉をするに当つて、その目標に向つて大体歩み寄る方針で行くのか、それともこれでは全然問題にならないか、先方の案であるというのか、そのところをもう少しはつきりしていただきたいと思います。

○國田政府委員 今この問題に高橋長官もその他の内諾を与えたということを聞いてはおりませんが、向うがそういう発表をするにつきましては、今程度ならば何かめどがあるという推察を得たのであるうと考えます。わが方といつしましては向うの発表した案は検討をしております。これについては発表の表面上の問題ばかりでなく、わが方としても相当具体的に可能性があるようない感じもいたしますのでただいま検討中であります。それ以上はフィリピンとの問題及び他の賠償関係にある国際の問題、及びわが方閣内の問題等もありますので、これ以上は申し上げられません。

○並木委員 それではおあと外務大臣に直接お尋ねいたしたいと思います。

○菊池委員 関連して。向うのまとまつた話の内容を新聞で見ますと、サンフランシスコ条約に全く反するような、たとえば現金の賠償が含まれておる。それから物質賠償が非常に多く入つてゐる。役務賠償は非常に少い。そういうわれわれの考え方まるで違つておるようなものになつてゐるのであります。が、たゞ政務次官の話を聞きますと、それに歩み寄りのできる可能性があるかのような印象を与える言葉があ

○中川(融)政府委員 ただいまの御質問でございますが、政務次官が答弁いたしました通り、これは先方の案でございまして、先方がそういう案で日本と折衝しようという方針を大体始めたというような新聞報道が昨日来たのであります。従つて明らかに現金賠償でありますとか、あるいはサービスが非常に少いとか、われわれも若干そういう感じはいたのですが、いろいろな点は先方の案を見ましてこれを今後どう検討するか、これに対しても日本がどういう態度をとるかということは、日本政府のきめる問題でございまして、ただいま御質問のような点は十分考慮に入れて、今後政府としても研究いたしたい、そういうふうに考えております。

○鶴池委員 ああいうものに近いような条件でもつて妥協いたしますと大へんな問題であります。さらにインドネシアもそれにならうでありますよし、ビルマもまた再要求をしてくるであろうと思います。それからラオス、カンボジア、ベトナム、そういうところも要求するであろうと思うのであります。そういうことを考える限り、そのことを考へると、他の国に及ぼす影響は實に重大であると思うのです。そういう点を十分に考慮していただきたいと思う。それに對して政務次官の御意見を承わりたい。

○園田政府委員 そういう問題は十分考慮いたして折衝したいと考えております。

○北澤委員 関連質問で一言。今のフ

イリピンの賠償問題ですが、自由党と
しても一言申しておきます。この前の
大野・ガルシア協定では四億ドルとい
うことになつておりましたが、今の
新聞報道によりますと八億ドルとい
ことになつております。この点で
す。私どもの考えるところでは、日本
が支払い得る年々のそういう対外債務
というものは、大体四百億円か五百億
円と思うのであります。そういう点
から申しますと、そういうようなフィ
リピン賠償は払い得ないと思います。
と言いますのは、もしガリオアの債務
の整理がきりますと、どうしても一
年に五十億出さなければならぬ。それ
から英仏その他の外貨債の支払いも大
体一年に百五十億、それから連合国財
産の補償費が年には十億、ビルマの賠
償がきまつたのが年に七八十億、それ
からタイの特別円の整理できまつたの
が相当の額であります。そのほかに
フィリピンあるいはインドネシア、こ
う加えますと、たとえばこの四億ドル
にしても一日本年の年々の支払い能力
の範囲内でこういう巨額の対外債務を
払えるかどうか、私は非常に疑問に思
うのであります。ところがこれで見ま
して、それが八億ドルということにな
りますと、日本の支払い能力という点
から考えますと、非常に大きな問題に
なつてくるわけであります。のみなら
ず先ほど菊池委員からお話をありまし
たように、今度の話では從来日本が絶
対に反対しておりました現金賠償とい
うのも入つておる、こういうふうなわ
けでありますと、どうもフィリピンと
の賠償の話におきましても、最初は日
本の方は相当厳格な態度をとつておつ
たのであります。最近になつて非常

にするとすると譲歩しておる、こうしたことありますと、私どもは日本の全体の対外債務の支払い能力という点から考えて、この問題は非常に大きな問題であると思うのであります。私どもの考え方では、ビルマの賠償も一応緒についたところでありますので、このフィリピン賠償問題はそう急いでやる必要はないのではないか、もし日本側の希望通りに行くならこれは急いでもけつこうであります、こういうふうな八億ドルというような大きな額できめるならば急ぐ必要はない。一応はビルマの賠償をやってみて、その模様を見ながら、フィリピンの賠償、あるいはインドネシアの賠償を考えていった方がいいのではないか、こういうふうに考えるのですが、その点についてましての外務省のお考えを伺いたいと思います。

を条件とすることが、絶対に必要であると信じておるのであります。これが本案の附帯決議の第六項を明確に記述されております。

次に附帯決議に書かれました一から五にわたる項目については、われわれ決して外務官憲をことさらに誹謗したりするような趣旨のものではございません。いずれも外務省に長年職を奉じました、そのとうとい体験から割り出した貴重な意見でございまして、外務当局においても十分これを考慮に入れられることとこう確信いたしておるのであります。人事につきましては大橋委員からも北澤委員からもいろいろ御意見がございました。この点につきましても私は賛成でございます。吉田内閣時代吉田人事、Y項追放とかあるいははなはだしいのはI項追放とかいいまして(I項ではない、A項だよ)と呼ぶ者あり)ことさらに紛争を省内に起したことは、外務省当局でも御承知の通りだと思います。かかるに今回の人事を見ますと、相当側近人事と評せられるものがあることは世評の一致しておりますところでございまして、これらの方につきましては人事統制の公平を期する意味からいたしまして、十分に御注意あらんことを望みます。

また東南アジア方面に関しましては、ことに農業等重要な問題もございますので、この方面にも知識経験のある人を配置していただきたいということがわれわれの強い希望でござります。また在外公館におきましては、北澤委員から御指摘のありましたように、市井から人を探ることは非常だけつこうなのでありますか、とかく役人の間の円滑を欠いて、館務が十分に円

滑に遂行しておられないという批評はひんびんとして聞いておるのでござります。私はこれは一々例をあげるまでなく、外務当局ではすでに御承知のところと存じておるのであります。これもひとと存じておるのであります。この用いていただきたい、こう存する次第でございます。私は一々所見を申し述べることは、いたずらに時間をとりますので、差し控えますが、大体におきまして大橋委員、北澤委員のおっしゃったことと所見を同じくする次第でござります。この際政府に対しこの決議案の急速なる実現を切望してやまない次第でございます。政府から提出せられておる本案の内容につきましては、先ほど申しました通り、異論はありませんがござります。しかし他方政府がすでに相手国との間に約束しておられたことは考慮いたしまして、本案をこの際否決したり修正したりすることには、ひいて国際信用の上にも影響するところが多いと懸念せられますので、やむを得ざる措置といたしまして附帯決議を付して本案に賛成をする次第でございます。

○松本(七)委員 私は日本社会党を代表いたしまして、在外公館の名称及び位置を定める法律案に、大橋忠一議員の提出された附帯決議を付して賛成の意見を述べるものでございます。

詳しいことはすでに他の議員からも申されましたので、ごく簡略に申し上げたいと思いますが、政府のとられました処置についていろいろ批判の余地があろうかと思います。けれども相手国のあることでござりますし、特にア

ジアの問題は、今後日本としても非常に重要視しなければなりませんので、これらの点にかんがみてこれに賛成するのでございます。

ただしの附帯決議にもありますように、私どもは特にこの附帯決議の中でも、任地の実情に応じて少壮者を任命できるような制度を確立すること、と、それから格式や情実による老朽無能者を排して、任地の需要にかなうよう役に立つ人材を任命するというこの点に実は大賛成なのでございます。もちろん任命される側では意識的に老朽無能者だと思って任命するばかり見られませんから、任命される以上に能力があると思って任命されるのでしょうけれども、現に客観的にはたから見て、そういうふうな傾向がまだまだ全然ないとは言えないと私どもは考えております。従いまして今後はこういう点について、特に人事を刷新することに政府としても努力していただきたいことを要望いたします。

○植原委員長 松本七郎君。
〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕
○植原委員長 御異議がなければさよう決定いたします。

君、森島君、松本君からは御希望がありましたが、これは御希望としてお述べになつたのであるから、政府でその希望を御了承下しておると思いました。ただ大橋君の討論中本案に対する御発言がありましたが、これは御希望としてお述べになつたのであるから、政府でその御希望を御了承下しておると思いました。本件について御発言はありませんが、

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕
○植原委員長 政府はこれに対して何か御発言がありますか。——いずれも御発言がないようでありますので採決いたします。

大橋君の御発言の通り本案に附帯決議を付することに御異議はありませんか。

〔「なし」と呼ぶ者あり〕
○植原委員長 御異議なしと認めましてさよう決定いたしました。

なお本法案に関する報告書の作成については委員長に御一任を願いたいと存じます。

本日はこれにて散会いたします。次

〔参考〕
在外公館の名称及び位置を定める法律等の一部を改正する法律案内閣提出に関する報告書
〔都合により別冊附録に掲載〕

九

昭和三十年六月十八日印刷

昭和三十年六月二十日發行

衆議院事務局

印刷者 大藏省印刷局